Echos de la célébration de la journée de l'arbre Le secteur informel mis à contribution



Dialogue politique
La Majorité silencieuse
fustige l'attitude de
l'opposition

Lire l'intégralité de la déclaration à la page 7

Hebdomadaire Togolais d'Information, d'Analyse et d'Opinion

N° 0169 du Mardi, 10 juin 2014 - 250 F CFA / Etranger 1€

Le Conseil National des Patrons de Presse installe ses points focaux dans les 5 régions du pays



Sokodé et Kara ouvrent le bal ce mardi et Mercredi

Le Parti des Togolais



On en sait davantage sur les idéaux du parti de Alberto Olympio



Recrudescence de la vente illicite du carburant Le fameux « boudè » revient en force, le gouvernement at-il abandonné la lutte? P3

Interpellation du député Targone Me APEVON Incite à demi-mot les populations de Dankpen à la révolte Rebelote
Après avoir saboté
le dialogue le CST
Renoue avec les
marches
P 2



Le Parti des Togolais

On en sait davantage sur les idéaux du parti de Alberto Olympio

'est sans nul doute l'un des derniers ⊿nés des partis politique au Togo. Si nos calculs sont bons c'est la 103e formation politique qui se présente au togolais. A la faveur d'un déjeuner de presse au siège du parti à Ablogamé, les professionnels des médias en savent beaucoup plus désormais sur les projets de ce parti dirigé par un des neveux de GilchristOlympio. Pour l'essentiel, on retiendra que le Parti des Togolais entend œuvrer pour le bien-être social des journalistes, le délégué financier du parti togolais. Son président Alberto Olympio présenté comme un magnan de l'informatique ambitionne de nourrir, de soigner d'éduquer, de loger et trouver des emplois aux togolais. A travers une rétroprojection d'un document intitulé « Demain le Togo pour Tous », Nathanaël Olympio le délégué financier du Parti des Togolais a indiqué les principales lignes politiques du parti à la presse. Au parti des togolais on estime qu'il est temps pour le Togo de sortir des contestations violentes et rassurer tout le monde « Nous devons sortir de ce face à face, recréer la confiance et rassurer tout le monde » indique-t-on au Parti des Togolais. Des formations des citoyens sont à l'agenda d'ailleurs du

Répondant aux questions des



est resté ambigu sur la candidature ou non du leader du Parti à la prochaine élection présidentielle. Mais ses premiers responsables avouent avoir un lien de parenté avec l'ex ministre d'Eyadema Harry Olympio qui fuit le Togo en 2005 alors qu'il était poursuivi pour association des malfaiteurs et actes de vandalisme.

Il faut dire que l'annonce de la création du Parti des Togolais a fait beaucoup de jaloux au sein de l'ANC qui voit en la candidature d'Alberto Olympio une dispersion de voix de l'opposition en 2015. Il n'est pas exclu que dans les prochains les opposants champions colle au nouveau parti l'étiquette de parti satellite d'UNIR.
■

Fab

Echos de la célébration de la journée de l'arbre

Le secteur informel mis à contribution

a 37ème journée de l'arbre au Togo 🛂a été particulière.La Direction à l'Organisation du Secteur Informel DOSI a organisé une opération de grande envergure en mobilisant plus de 2000 femmes et quelques 5600 conducteurs de Zem autour de la célébration de cette journée. Ces derniers après une bonne semaine de sensibilisation par la DOSI ont pour leur part honoré cette journée de 1er juin en contribuant à la lutte contre la déforestation depuis 1977. L'espace en face de la société Togo Telecom jusqu'au centre hospitalier régional de Lomé commune a donc permis à cette horde de femmes de planter quelques 5000 arbres dont près de 2000 Khayasenegalensis sous la houlette de la directrice de la DOSI Ingrid Awadé entourée pour la circonstance par les ministres André Johnson de l'environnement, Ouro Koura Agadazi de l'agriculture et de LegzimBalouki du commerce et de la promotion du secteur privé.

En bordure du boulevard Gnassingbé Eyadéma et de l'avenue Akéi, les Z-men pour leur part grands acteurs du



secteur informel ont marqué leur collaboration à cette journée en plantant leurs arbres. Un satisfécit général se dégage à l'issue de cette opération : « nous avons été sensibilisés par la DOSI sur la nécessité de gardé notre environnement propre et sain. Par ce geste de reboisement, nous nous rendons service car d'ici peu, je pourrai venir me reposer sous l'un de ces arbres » propos d'un Z-man. Rappelons que d'autres quartiers à travers Lomé et tout le Togo ont été touchés par cette opération ayant pour objectif « 5000 jeunes plants en terre

Democrate

Récépissé N°0416/23/12/10/HAAC du 23 décembre 2010

Directeur de la **Publication**

Fabrice P. Dariworé

Comité de Rédaction

Schmidt EZA Dieudonné ESSOHANAM Sémy MAREKA Charles KEYEWA P. Fabrice

Correcteur

S. Didier

Infographie Raphaël AHIABLE

Adresse

Route de Mission Tové, non loin du Petit Séminaire, Agoè Tél: +228 90 15 87 53 +228 22 41 92 91 13 BP 152 Lomé-TOGO

Imprimerie

La Colombe

Tirage 2000 exemplaires

Le Conseil National des Patrons de Presse installe ses points focaux dans les 5 régions du pays

Sokodé et Kara ouvrent le bal ce mardi et Mercredi

Le bureau du Conseil National ■des Patrons de Presse(CONAPP) sera ce mardi à Sokodé pour la cérémonie d'installation de son point focal dans la région centrale. Le point focal sera composé d'un bureau de trois membres. Il s'agira d'un coordonnateur assisté de deux membres tous désignés par l'ensemble des médias de la région. Apres l'étape de Sokodé la délégation du CONAPP avec à sa tête son président sera à Kara dans la journée du mercredi pour le même exercice. L'installation dans les autres régions notamment Tsévié, Kpalimé, Dapaong aura lieu au cours de ce mois de juin.

L'idée des points focaux du CONAPP dans les autres régions du pays est inédite et à mettre à l'actif du nouveau bureau élu le



18 avril dernier. Il répond à souci celui de mettre fin à un déficit, celui de la mise à l'écart depuis 7 ans des medias de l'intérieur qui représente une proportion non négligeable dans l'espace audiovisuel togolais. Les différentes cérémonies

d'installations seront couplées de remise du matériel d'informatique permettant à chaque point focal d'être au même degré d'information avec la base à Lomé

Ces installations s'inscrivent également dans le cadre des reformes que le CONAPP entend mettre en place afin de rendre plus opérationnelles et davantage efficaces, les actions de l'organisation patronale de la presse togolaise.

les points focaux sont introduit dans le nouveau projet des statuts du CONAPP qui sera soumis en Assemblée Général Extraordinaire ce 20 juin à la Maison de la Presse. Les médias de l'intérieur prendront part pour une fois à cette AG. ■

Dick Mensah



Recrudescence de la vente illicite du carburant

Le fameux « boudè » revient en force, le gouvernement at-il abandonné la lutte?

Is sont remarquables dans tous les coins de la 📕 capitale Lomé depuis ces derniers jours. Ils, ce sont les acteurs de la vente illicite du carburant communément appelé « boudè » . Ils ont presque tous retrouvé du service en occupant tous les points de vente informels jadis connus. De nouveaux points de vente se sont d'ailleurs crées. A Agoenyivé une grande banlieue au nord de la capitale, Sur une distance d'environ 1 km on peut y trouver une dizaine de vendeurs alignés derrière leur étalage. La situation est presque identique dans les autres quartiers de la ville ou les vendeurs ont presque envahi les abords de toutes les rues et exercent librement.

Oue se passe t il donc? Une question qui mérite d'être posée quand on sait que ce commerce illicite est interdit par l'autorité qui avait mis sur pied des mesures pour décourager les trafiquants. La donne a-t-elle changé? Certains vendeurs interrogés par notre équipe de reportage estiment avoir reçu l'autorisation de commercialiser ce liquide hautement inflammable pour une durée de 6 mois. Qui a donné l'autorisation, on vous répondra que c'est à travers un communiqué sur les médias que seuls les trafiquants ont entendu. Aucune réaction officielle pour l'instant et les vendeurs eux ont très vite retrouvé leur clientèle attirée sans doute par les prix du « boudè » qui défient toute concurrence on y trouve parfois à 475 f le litre. Le commerce lui prospère et les trafiquants semblent agir en toute légalité.

Il faut dire que pour mettre fin à ce commerce informel qui pose un problème de sécurité et un manque à gagner, l'Etat avait pris des mesures notamment l'opération entonnoir qui il faut le



reconnaître est loin d'avoir été un succès. Les trafiquants ont toujours développé des stratégies qui leur ont toujours permis d'échapper au coup de filets des forces de sécurité et contournant ainsi le dispositif mis en place. Il est également apparu que les trafiquants bénéficiaient de la complicité au niveau de certaines autorités en charge de la sécurité ce qui reste à vérifier. Dans tous les cas ce commerce nourri son homme et les vendeurs n'ont jamais eu l'intention d'abandonner en témoigne les nombreux cas d'incendie dus au stockage du carburant relevés ces derniers mois. Le gouvernement a-t-il abandonné la lutte ? Pourquoi ces nombreux vendeurs qui se cachaient ont-ils refait surface et vendent à visage découvert ces derniers jours?

P. Fabrice

Dialogue politique La Majorité silencieuse fustige l'attitude de l'opposition



a majorité silencieuse est encore sortie de son silence samedi dernier au quartier hedzranawoe. A l'initiative d'un meeting qui a drainé de milliers de militants et des sympathisants du parti UNIR, ce mouvement de jeunes qui a beaucoup contribué à la brillante réélection de Faure en 2010 s'est fait entendre. Les premiers responsables du mouvement on d'abord attiré l'attention des citoyens sur la nécessité d'être vigilants et de ne pas se laisser distraire par une opposition en panne d'inspiration. Pour la Majorité Silencieuse, l'opposition togolaise a saboté le dernier dialogue qui s'est tenu au siège de Togotelecom.

Dans une déclaration lue pour la circonstance, le coordonnateur général de la Majorité Silencieuse M. Agbessi Koffi a laissé entendre que le nombre de tour du scrutin n'était pas une préoccupation et que même à cinq tours Faure Gnassingbé sortira vainqueurs. Il a été rappelé brièvement au public les réalisations qui militent en faveur d'une réélection de Faure Gnassingbé...

> Lire l'intégralité de la déclaration à la page 7 P. Fabrice

Interpellation du député Targone Me APEVON Incite à demi-mot les populations de Dankpen à la révolte

Apres la levée de son immunité parlementaire mercrdi dernier, la gendarmerie n'a pas mis du temps pour interpeler le député Targone Sambrini ce dimanche de Pentecôte. Sa famille politique qui n'a pas fini de digérer le sort réservé à l'élu de Dankpen au sein de l'Assemblée Nationale, ne dissimule pas non plus sa désapprobation quant à son arrestation. Au cours d'une émission sur une radio de la capitale Me Dodji APEVON le président du CAR un parti membre de la coalition Arc-en-



P. Fabrice.

frère a été arrêté parce qu'il veut provoquer ce que cela peut défendre leurs intérêts ils vont provoquer » en tenant de tels applaudir pour dire qu'ils sont propos qui a première vue contents? ils ne le seront pas. Il est vrai que les gens ont la force brute de les faire taire, de les l'attention de l'autorité sur museler en utilisant les ciel a déclaré ceci : « Penser que méthodes classiques, mais le ceux qui écoutent à Dankpen mécontentement court ici et là l'arrestation du député, Me aujourd'hui qu'indument leur c'est un faisceaux qui risque de APEVON lance plutôt

ressemble une simple volonté du leader du CAR d'attirer d'éventuelles conséquences qui peuvent découler de

d'envisager des manifestations violentes dans le Dankpen, lesquelles nécessiteraient une intervention des forces de l'ordre et de sécurité?

Estimer que le député Targone est arrêté parce qu'il défend l'intérêt de ses frères, est tout simplement de la mauvaise foi et cache une envie du président du CAR de soulever les populations contre l'autorité.

indirectement un message aux Le CAR est un des vieux partis de partisans du député Targone la scène politique togolaise qui pour des actions en vue de la n'a pas une réputation en libération de l'élu. En parlant des matière d'actes de violence. Il est méthodes classiques et brutes plutôt connu pour sa capacité en pour museler les mécontents Me négociation. Les résultats APEVON n'est-il pas en train obtenus grâce à cette stratégie par Me Agboyibo son père fondateur aujourd'hui président d'honneur du parti sont très éloquents. Ces dignes successeurs ne sortent d'ailleurs pas des sentiers battus et nous osons tout simplement croire que les propos de Me APEVON sur NANA FM dimanche dernier ne sont que pure maladresse dénuée de toutes les intentions qu'on lui prête.

LIBERAL

Mise en œuvre de l'APSEF

Des formateurs formés sur l'éducation financière et la gestion d'une AGR

Il y a deux semaines, 48 cadres des institutions de micro-finance, prestataires de services financiers partenaires du Fonds National de la Finance Inclusive (FNFI), se retrouvaient à Kpalimé en séance de formation sur l'éducation financière et la gestion d'une activité génératrice de revenus et l'entreprenariat.

Initiée dans le but d'accompagner la mise en œuvre du produit Accès des Pauvres aux Services Financiers (APSEF), cette session de formation s'est appesantie sur les modules spéciaux comme la comptabilité simplifiée, le marketing et la gestion des stocks, la négociation commerciale et la gestion de la dette, etc.... des thèmes très importants pour le développement des activités de la population cible du produit APSEF. Pour Mme la Ministre du Développement à la base, de la jeunesse et de l'emploi des jeunes, cette formation n'est pas la dernière ; elle n'est que le début d'un processus continuel de remise à niveau des partenaires du FNFI au même moment que se déroulent sur le terrain des séances de sensibilisation des



populations. Pour Mme Victoire Tomégah-Dogbé, en effet, « le crédit est comme une plante. Quand on la met en terre, il faut l'entretenir, l'arroser, ajuster les branches pour qu'elle évolue bien. C'est ainsi que nous concevons la vie du crédit APSEF qui se nourrira de ces séances régulières en vue de réussir à pousser les frontières de l'exclusion financière dans notre pays.».

Très optimiste quant aux résultats attendus de ce projet, Mme la Ministre a félicité l'APIM-TOGO et le réseau MAIN pour leurs excellents travaux pour que cette session soit une réussite et s'engage, en outre, à accompagner les diverses actions que les formés entreprendront dans le cadre de la mise en marché et de la promotion de ce produit d'appel du FNFI.

Anthelme Shakespeare

Débat autour des reformes au sein de l'opposition

Fulbert ATTISSO rame à contre-courant « la limitation du mandat présidentiel avec effet immédiat n'est pas une reforme indispensable pour que l'opposition gagne les élections en 2015 »

Voilà encore une autre sortie médiatique qui risque d'attirer sur l'initiateur de l'Appel des Patriotes, Fulbert ATTISSO, la foudre et la rage des leaders de l'opposition et leurs militants. Au cours d'une émission dimanche dernier sur la chaine de télé LCF, l'écrivain et journaliste très engagé en politique a laissé entendre que « La limitation du mandat présidentielle avec effet immédiat n'est pas pour moi une reforme indispensable pour que l'opposition gagne les élections en 2015 »

L'opposition togolaise dans sa majorité ne jure que par cette réforme à savoir limiter le mandat présidentiel à un renouvelable une seule fois et surtout appliquer la disposition de façon rétroactive au chef de l'Etat actuel. Au sein de



l'opposition on affiche une peur bleue à l'idée d'une candidature de Faure Gnassingbé en 2015. La question de limitation du mandat présidentiel et celle du mode de scrutin, ont d'ailleurs été les sujets sur lesquelles les discussions ont achoppé et qui ont conduit les représentants de l'opposition à claquer la porte du dialogue. Au-delà de la limitation du mandat présidentielle avec effet rétroactif, l'opposition exige également que le mode de scrutin pour l'élection présidentielle soit à deux tours. Des exigences que Fulbert

ATTISSO ne trouve pas indispensable pour une victoire de l'opposition en 2015. Pour l'initiateur de l'Appel des Patriotes toutes les forces de l'opposition doivent s'unir autour d'une seule candidature. Si nous accordons nos violons avec Fulbert ATTISSO sur le fait que la limitation du mandat présidentiel et ses effets rétroactifs, ne garantissent aucunement une quelconque victoire à l'opposition, on pourra également attirer son attention sur l'inefficacité de la candidature unique de l'opposition qui en réalité ne sera pas inédite au Togo. En 2005 déjà l'opposition s'était réuni autour du candidat de l'UFC ce qui n'a pas empêché Faure de gagner. Le vrai problème de l'opposition réside ailleurs notamment le manque

de vision et d'organisation, sa non implantation sur toute l'étendue du territoire à cela, on pourra ajouter le bilan très éloquent du chef de l'Etat sortant. Avec une croissance économique en progression, des efforts dans l'amélioration des conditions des travailleurs, les projets dans la lutte contre la pauvreté et le développement des infrastructures routières sont autant d'éléments qui a u j o u r d'h u i f o r c e n t l'admiration des togolais.

Ces atouts du Président Faure ne sont d'ailleurs pas inconnus de l'opposition qui use des subterfuges pour que le candidat naturel de UNIR qui hérite d'un très bon couloir, ne prenne pas le départ de la course pour la présidentielle de 2015.■

DM



Rebelote

Après avoir saboté le dialogue le CST Renoue avec les marches

Apres avoirsusé leurs souliers dans les rues de Lomé, depuis juin 2012 on croyait que le Collectif Sauvons le Togo crée la même année avait finalement compris que sa stratégie politique n'en était pas vraiment une et qu'il fallait opter pour le dialogue. Mais comme on le dit souvent, « chassé le naturel il revient au galop » Zeus qui vieilli très mal n'a pas muri.Exclu du dialogue parce que ne répondant pas au profil des invités le professeur devenu avocat comme se faire entendre sur son terrain de prédilection : la rue. Trois jours de marches dans la dernière semaine du mois de juin annonce-t-on du côté du CST pour pousser le gouvernement à faire des reformes. Et pourtant le dernier dialogue était fait pour ça.

Quand l'opposition fait capoter tout

Il appartenait aux partis de l'opposition de donner des chances de succès au dialogue en adoptant des positions raisonnables et réalistes. En l'état actuel des choses et compte tenu du rapport de force sur le terrain, demander la limitation du mandat présidentiel et avec effet immédiat ne pouvait qu entraîner un rejet de la majorité. On a l'impression que face au bon bilan du Président Faure Gnassingbe l'opposition à peur des urnes et à besoin de passer par les réformes constitutionnelles pour le mettre hors-jeu. C'est totalement antidémocratique. Si les citoyens



Togolais sont fondamentalement favorables à la limitation des mandats présidentiels ils ne manqueront pas de le dire lors de la prochaine élection présidentielle. Il revient au peuple de décider et non à un groupe de citoyens qui prétend parler au nom du peuple alors que chacun sait que certains cherchent avant tout des raccourcis vers le fauteuil présidentiel.

La limitation du mandat présidentiel

n'est pas un dogme

Personne ne milite pour les présidences a vie mais la limitation des mandats présidentiels ne doit pas être un dogme. Ce n'est pas parce que certains pays ont choisi cette option que tout le monde doit le faire. Aux États Unis le Président Roosevelt a fait quatre mandats pour pouvoir asseoir la politique du NEW deal et c'estl'un des plus grands présidents américains de tous les temps.

Chaque peuple à ses réalités. Un seul exemple. L'abolition de la peine de mort est considérée comme une avancée en matière de respects des droits humains. Dans certains États américains elle est pratiquée sans pour autant que les États Unis perdent leur statut de grande démocratie.

Il faut laisser à chaque peuple la liberté de choisir ses institutions. C'est aussi cela le droit des peuples à disposer d'eux-mêmes.

Les reformes au parlement

les députes qui ont été élus feront les réformes qui conviennent aux aspirations du peuple togolais. Nul en dehors des élus ne peut véritablement parler légitimement au nom du peuple. C'est pourquoi le Président de la république àdès le départ demandé que le débat sur les réformes se fassent à l'assemblée. On ne peut pas faire un procès d'intention au chef de l'Etat et dire que c'est parce qu'il a la majorité à l'assembléequ'il la désigne pour les réformes. La raison est simple c'est que les députes Unir n'ont pas eux tout seuls la majorité renforcée requise pour engager des réformes unilatérales. L'assemblée doit débattre projet contre projets et les députes doivent nécessairement composer sans quoi nous serons obligés de faire avec ce qui

La rédaction

A la découverte du nouveau code des douanes

e nouveau code des douanes Lavec ses 371 articles divisés en 14 titres vient en remplacement de celui vieux depuis 1966, pratiquement désuet. Ouvrant la voie à l'adhésion de notre pays à la Convention de Kyoto Révisée portant sur la simplification et l'harmonisation des régimes douaniers, le nouveau code se distingue de l'ancien par sa parfaite adaptation au nouvel accord de l'organisation Mondiale du Commerce sur la facilitation des échanges. Ainsi les articles 357 à 367 du titre XII prennent en compte les voies de recours des opérateurs économiques en cas de litiges avec la douane. Ont été relevées aussi d'autres particularités prouvant ainsi la vision du nouveau code des douanes de répondre à l'impératif d'adaptation de la législation

douanière togolaise au nouvel environnement économique national et international marqué par un accroissement des échanges commerciaux et une nécessité de facilitation et de simplification des opérations.

On peut alors y voir l'article 82 qui traite de l'automatisation de la procédure de dédouanement, l'article 72 alinéa 2 la possibilité de procéder au dédouanement des marchandises avant leur arrivée sur le territoire douanier, l'élévation des infractions liées à la contrefaçon et au piratage au rang de délits douaniers aux articles 9 et 10, mais aussi des infractions à la législation des changes traitées aux articles 368 à 369. Les pouvoirs généraux du gouvernement,



l'organisation et le fonctionnement de l'administration des douanes, les formalités à accomplir lors de l'importation, de l'exportation ainsi que des magasins et aire de dédouanement, des magasins et aires d'exportations et des terminaux à conteneurs, les régimes économiques douaniers, des opérations privilégiées telles que les franchises douanières, l'avitaillement des navires et aéronefs, le contentieux douanier, constatation des infractions, les poursuites, les procédures devant les tribunaux et les organes de conciliation et d'expertise douanière sont entre autre les grands axes de ce nouveau

Pour rappel, ce nouvel instrument juridique fera l'objet de textes d'application afin qu'il soit effectivement utilisable lors de la réalisation des missions douanières et surtout de faire l'objet d'appropriation par le personnel des douanes, de sensibilisation et de large diffusion à l'endroit des partenaires économiques.

Le Démocrate



Problématique du maintien de la paix en Afrique Les casques bleus à l'honneur au cours d'une conférence-débat organisée par le Forum des sociétés civiles pour le développement (FTSCD)

omme à l'accoutumée, chaque 29 ⊿mai le monde entier célèbre la journée internationale des casques bleus, ces vaillantes personnes qui risquent leur vie pour que règne la paix dans le monde. Inscrit dans son programme d'activité depuis l'année passée, le Forum Togolais de la Société Civile pour le Développement (FTSCD) a organisé pour cette deuxième édition à Lomé, une conférence-débat autour du thème: « Maintien de la paix en Afrique: efficacité et succès des opérations ».

Pour le Président de cette organisation Mr. Aladjou Agouta, le choix de ce thème a pour ambition de susciter la réflexion sur la mission confiée aux contingents déployés sur les poches de conflits à travers les interrogations suivantes : Pourquoi certains déploiements des missions sont lents? Pourquoi le maintien ou l'imposition de la paix est-il si difficile et compliqué? Enfin, pourquoi malgré l'intervention des casques bleus, les conflits persistent dans certains pays?

Pour animer le débat et éclairer la société civile, les journalistes, les officiers supérieurs des forces armées togolaises et les membres du corps diplomatique présents à ce rendez-vous, le chargé à l'information des nations-unies au Togo, et les officiers de l'armée togolaise se sont relayés tour à tour pour communiquer sur l'état des lieux des opérations de maintien de la paix en cours en Centrafrique, au Tchad, au Soudan, au Cameroun, etc.

Il est à rappeler que le FTSCD est un

réseau d'associations et d'ONG présent au Togo depuis 2003, qui œuvre pour la promotion des droits de l'homme, de la démocratie, de l'Etat de droit, de la culture de la paix, de la bonne gouvernance et du développement durable. Il a effectué plusieurs missions d'observations des élections au Togo et dans le monde, et bénéficie des appuis multiformes du PNUD, de L'UE, de l'internationale IDEA, etc.

Gros plan sur les Casques bleus et le maintien de la paix dans le monde

Origines et justification du système de maintien de la paix

Depuis les temps anciens, le monde a été fait de confrontations, d'affrontements, d'injustices sociales et économiques, de politique de colonisation, de néocolonisation et de luttes de libération. L'échec du système « passif » de défense collective élaboré dans le cadre de la SDN (Société Des Nations) a conduit à l'élaboration d'un système plus « actif » de protection sous l'égide de l'ONU. Ce système actif vise non seulement le rétablissement de l'ordre en cas de rupture, mais à son maintien en cas de menace. Il se fonde en droit sur le principe de l'interdiction formelle de recourir à la force entre états et l'obligation de régler les différends pacifiquement. En fait, il se fonde sur le pouvoir dévolu au Conseil de sécurité d'ordonner des mesures coercitives visant à ramener dans le droit chemin un Etat fautif, mesures qui vont des décrets de sanction (diplomatiques, économiques, juridiques) jusqu'à l'emploi des forces armées placées sous commandement unifié et agissant au nom de l'organisation. Mais face à l'échec de ce système, l'ONU va plutôt se concentrer sur la création et le développement d'un ordre économique et social mieux équilibré, qui participe à la sécurité collective et privilégie la diplomatie préventive en créant des forces de maintien de la paix. D'où la naissance des « Casques bleus ».

Objectifs du système de maintien de la paix

L'idée de sécurité collective repose sur un désir de paix et de sécurité commune dont la sauvegarde est assurée par des mesures de solidarité sociale. De la sorte, les mécanismes de paix instaurée par les Nations-Unies s'articulent essentiellement autour de la diplomatie préventive, le rétablissement de la paix. le maintien de la paix, l'imposition de la paix et la consolidation de la paix.

Les Casques bleus et les opérations de maintien de la paix

Les Casques bleus ont été déployés pour la première fois le 29 mai 1948 au Moyen-Orient pour surveiller la trêve en Palestine. Mais la structuration des opérations de maintien de la paix articulent celles-ci autour de trois générations d'opérations.

•Les Opérations de 1ère génération

Ces opérations font référence aux missions traditionnelles ou classiques de maintien de la paix et visent à faire

respecter un accord de cessez- le-feu préalablement signé entre les parties belligérantes. Utilisées pendant la guerre froide, les opérations de 1ère génération sont celles effectuées par le GONUL, l'UNSF, la FINUL, la MINUEE, etc.

•Les Opérations de 2ème génération

Ce sont des opérations plus musclées qui se déroulent dans le cadre de conflits intra-étatique, souvent de nature religieuse ou ethniques. Créées en vertu du chapitre VII de la charte des Nations-Unies, ces opérations interviennent dans des environnements souvent hostiles où ils peuvent ouvrir le feu pour imposer leur mandat. N'étant pas considéré dans ce cas comme neutres et impartiaux, les casques bleus ont recours à la force et des fois même sans le consentement préalable des parties et quand bien même les Etats ne sont pas reconnus. Les plus notoires sont la FORPRONU en Yougoslavie, l'ONUSOM I et l'ONUSOM II, la MINUAR au Rwanda, etc.

• Les Opérations de 3ème génération

Suite aux échecs des opérations de 2ème génération, l'ONU a commencé à déléguer les opérations coercitives à d'autres organisations internationales mieux adaptées comme l'OTAN. Les opérations de 3ème génération mènent des opérations diverses et complexes, allant de la supervision d'élections au désarmement des combattants dans une perspective de consolidation de la paix. On distingue donc, la MINUK au Kosovo, l'ATNUTO au Timor oriental, l'AMIS au Soudan, etc.

Anthelme Shakespeare.

D1- Calendrier de la 11e journée

DATES	HEURES	STADES	MATCHES
11 /06/2014	15H00	WOME	MARANATHA#ASDOUANES
11 /06/2014	15H00	KEGUE	DYTO #ANGES
11 /06/2014	15H00	S.M. LOME	ASTOGOPORT # UNISPORT
11 /06/2014	15H00	SOKODE	SEMASSI #AGAZA
12 /06/2014	15H00	KPELE-KPONVIE	GOMIDO # FOADAN
12 /06/2014	15H00	BASSAR	GBIKINTI# ASKO

D1- 10ème journée

⊿championnat de football de première division au Togo pas mieux fait que de concéder vient de rentrer dans l'histoire le match nul aux visiteurs. depuis hier. Diverses fortunes ont été connues par différents clubs entre autre le Dynamic Togolais qui a retrouvé du mordant en s'imposant face à l'AS Douanes (2-1). A Dapaong, le match entre Foadan et Sémassi s'est soldé par un score nul (1-1). Le leader Anges FC n'a pas fait mieux qu'un score vierge (0-0) face à Gbikinti de Bassar.

a dixième journée de Unisport de son côté en acceuil de Maranatha de Fiokpo n'a Agaza pour sa part poursuit sa bonne entame en battant l'AS Togo Port. Disputé hier le dernier match Asko de Kara Contre Gomido de Kpalimé qui s'est tenu à l'Evala stadium s'est soldé par la victoire de Asko (1-0). Notons qu'au classement général Anges de Notsè demeure toujours leader.

PF



Déclaration de la Majorité Silencieuse du samedi 6 juin 2014

Mesdames et Messieurs, Jeunesse togolaise, chers compatriotes,

Nous y voici, le dialogue quémandée a été sabotée par ses initiateurs, spécialistes de la pensé unique, qui croient que la démocratie se résume à l'acceptation par les autres de leurs vérités et de toutes leurs exigences. Ces démocrates de pacotille, inconsolables préfèrent gesticuler dans la rue, s'adonner à des jeux d'amateurs plutôt que de faire triompher leurs idées à l'Assemblée Nationale, sanctuaire de la démocratie.

Sur cette même place, certains parmi eux, ont abondamment menti sur une présumée présidence à vie, sur les réalisations sociales du gouvernement, sur des prétendus détournements massifs de fonds publiques.

Mais si le gouvernement est si incompétent, d'où vient cet argent qu'on l'accuse de détourné?

Si le projet réalisés par le Président Faure GNASSINGBE sont des programmes préexistants, quand et par qui ces projets avaient il été conçus?

Ces agitateurs professionnels appellent la population à la révolte contre la vie chère, le chômage, etc...

En oubliant superbement que ses problèmes existent dans tous les payes d'Afrique etd'ailleurs.

Mais les leaders de l'opposition de Marcheurs qui sont riches les uns que les autres ont le droit de se moquer du programme de micro crédit aux plus pauvres, de la gratuité de la césarien et de l'enseignement primaire.

Et que disent-il donc de la belle et rapide métamorphose de Lomé et ses environs?

Il n'y a pire aveugle que celui qui ne veut rien voir.

D'ailleurs, pourquoi ces marcheurs patentés qui sont si sûr d'avoir le soutien du peuple ne veulent –il pas saisirent leur chance pour gagner l'élection présidentiel de 2015 au premier tour?

Le Président Faure GNASSINGBE est seul contre tous. Ils chantent qu'il est illégitime et mal aimé. Ils claironnent qu'il n'a rien fait pour les Togolais.

Alors pourquoi ont-ils tous si peur de laisser les Togolais arbitrer et décider démocratiquement en 2015?

Ont-il organisé sur ce site une messe, un culte, pour faire une quête et vous demander de remplir leur cagnotte?

Vous ont-il combien de centaine de millions, ils ont reçu parce que certains parmi eux avaient été exclus du parlement par leur parti d'origine?

Ont-ils pu vous expliquer que ces centaines de millions empochés ont privés le gouvernement de complément de ressources indispensables à l'organisation des élections locales qu'ils exigent à corps et âme perdu?

Pourquoi ne mettent-ils pas l'infime partie du magot obtenu de ce holdup



judiciaire, pour aider les populations qu'ils prétendent si bien aimées ?

Ne cotiser plus rien pour qui que ce soit! Sous prétexte de défendre l'intérêt général, ils abusent de la naïveté de la population.

Nous avons fait le choix de Faure Gnassingbé qui reste un rassembleur, un personnage ancré dans la modernité, garant de la stabilité et de la paix sociale dans le pays.

Que l'élection présidentielle de 2015 soit à un, deux, cinq ou dix tours, sa victoire ne fait aucun doute. Ces réalisations parlent pour lui.

Nous appelons tous les togolais au

respect de la Loi Fondamentale actuellement en vigueur qui n'est nullement limitatif du mandat présidentiel tant que le Parlement ou le peuple n'a pas voté une nouvelle la contredisant.

Tout individu arguant du contraire n'est pas démocrate et développe des velléités de putschiste et devrait être traité comme tel.

Seul le travail dans la paix et la discipline, l'union et la solidarité, garantit le développement d'un pays et le bonheur de ses citoyens.

Vive la démocratie! Vive le Togo!

COMMUNIQUE DU CONSEIL NATIONAL DES PATRONS DE PRESSE (CONAPP)

CONVOCATION D'UNE ASSEMBLEE GENERALE EXTRAORDINAIRE

Le Bureau Exécutif du Conseil National des Patrons de Presse (CONAPP) invite tous les membres de l'association à une Assemblée Générale Extraordinaire conformément aux dispositions de l'article 22 des statuts, le vendre di 20 juin 2014 à 8h30mn, à la Maison de la Presse à Lomé.

Ordre du jour :

-Révision et adoption des statuts et du règlement intérieur.

La présence de tous s'avère indispensable

Contacts: Tél:90158753/E-mail:conapp@gmail.com

Fait à Lomé, le 04 juin 2014.

Le Président

Jean-Paul AGBOH AHOUELETE





(00228) 22 56 24 24 /97 70 97 97 Ou écrivez-nous à letogoaujourdhui@yahoo.fr

MJ pro TOGO (Médias et Journalistes pour la Promotion du Togo) Un Réseau de Journalistes et de Communicateurs Spécialistes du Togo est né